

\*  
\* \*

Lacenas fut réuni en 1591 au château du Sou, érigé en seigneurie en faveur de Claude Gaspard. Les armes de cette famille se voient avec celles des familles alliées sur le portail de cet antique manoir qui tombe en ruines. La chapelle existe encore, elle est convertie en cellier. Le principal corps de logis subsiste mais mutilé, et l'enceinte a été défigurée par des constructions modernes. Jadis, il y a une trentaine d'années, le Sou était un des endroits les plus pittoresques de la vallée du Morgon, avec son escalier contenu dans une tour octogone, disparue depuis, sa fontaine et sa chapelle de Saint-Paul, privée l'an dernier de sa galonnière ou porche, démolie sous prétexte d'améliorer un chemin qui n'est qu'un sentier de chèvres. Et à côté, un chalet bien moderne, avec son toit d'ardoises est venu malencontreusement placer sa note discordante dans ce paysage tout italien. De la famille Gaspard, le Sou passa aux Mignot de Bussy qui le possédèrent jusqu'à la Révolution. Il est occupé actuellement par de pauvres vigneron.

\*  
\* \*

Quelques auteurs ont avancé que Cogny ne fit partie de la seigneurie de Montmelas qu'en 1604, se basant sur la vente faite à Jean-Jacques Arod par Henri de Bourbon-Montpensier, de cens, servis et redevances, avec droits de justice dépendant de la châtellenie de Chamelet, sur les paroisses de St-Sorlin, Cogny et Dénicé, vente passée par George de Villeneuve fondé de pouvoirs du duc de Montpensier, le 23 février 1604. Quelques parties de ces paroisses dépendaient de Chamelet, mais la principale portion